

EL MEDITERRANEO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

ALMERIA.—Año I.—Núm. 15.

Miércoles 1.º de Mayo de 1929

Oficinas y Talleres: Murcia, 2

Informes sanitarios contra la «mosca mediterránea»

En el número 3 del corriente año del «Monitor Internacional de la Defensa de las Plantas», publicación mensual del Instituto Internacional de Agricultura de Roma, aparece lo siguiente que conceptuamos de gran interés:

«Australia Occidental.—Por un «Order in Council» se han adoptado las siguientes reglamentaciones:

Primera.—La «mosca de las frutas» (*Ceratitis capitata*) ha sido declarada una enfermedad a la cual deben aplicarse las medidas previstas por la Sección 8.ª del The Plant Diseases Act. 1914-1926.

Segunda.—El ocupante de cada vergel conteniendo de uno a 200 árboles, y en el cual se haya comprobado la presencia de la «mosca», debe ejecutar o hacer ejecutar los siguientes trabajos: a) recoger, por lo menos una vez al día, toda la fruta caída en el suelo; b) recoger o cojer por lo menos una vez al día todos los frutos infestados de larvas de la mosca y destruirlos por ebullición; c) colocar sobre cada árbol frutal un cebo para la mosca; este cebo preparado según la fórmula prescrita por la reglamentación 3.ª, debe ser colocado en dos recipientes a propósito, llenándolos con cebo fresco por la menos una vez cada siete días, durante todo el tiempo en que los frutos del vergel están en estado de desarrollo o de maduración, o sea durante el tiempo que se consideran aptos para que la mosca pueda utilizarlo para depositar sus huevos.

Tercera.—La fórmula para preparar el cebo que se debe emplear según las prescripciones de la reglamentación 2.ª es la siguiente: moyuelo 8 onzas; borax en polvo 8 onzas; arseniato de sosa (veneno) 1/2 onza; agua un galón. Estos ingredientes deben ser pue-

tos en remojo durante doce horas y el líquido de color ambarado es entonces extraído y utilizado en la forma prescrita.

Cuarta.—El ocupante de cada vergel conteniendo más de doscientos árboles y en el cual se haya comprobado la presencia de la mosca debe ejecutar todas las disposiciones de la reglamentación 2, salvo que en lugar de ejecutar las prescripciones del párrafo c) de dicha reglamentación, debe aplicar o hacer aplicar a los árboles que llevan fruto, mediante una jeringa o un pequeño pulverizador, cebo preparado según la fórmula prescrita en la reglamentación 5, utilizando por lo menos un galón de cebo para cada ochenta árboles, efectuando esta operación por lo menos una vez cada siete días, durante todo el tiempo en que los frutos están en estado de desarrollo o de maduración, o sea durante el tiempo que se consideran aptos para que la mosca pueda utilizarlos para depositar sus huevos.

Quinta.—La fórmula para preparar el cebo que se debe emplear según lo previsto en la reglamentación 4, es la siguiente: arseniato de plomo en polvo 2 y 1/2 onzas; melaza cuatro libras; jarabe de fruta (con preferencia el de naranjas) un galón, agua tres galones.

Sexta.—Toda persona que falle a una de las antedichas disposiciones es susceptible de una multa que no puede exceder de 25 libras esterlinas.—(Government Gazette of Western Australia, Perth, 14 de Septiembre de 1928, núm. 44, pag. 2.059).

Según el último diccionario de la Lengua publicado por Real Academia Española, «Galón» del inglés «Gallon» es medida de capacidad, para los líquidos, usada en el comercio, y equivalente, con corta diferencia, a cuatro litros y medios.

Doctor Martínez Limones

En la sesión que ayer tarde celebró la Comisión provincial Permanente se concedió la excedencia que solicitaba al médico de Epidemiología del Instituto de Higiene.

Para ocupar dicha vacante, con carácter interino, fué designado el doctor don Juan Antonio Martínez Limones, personalidad médica de conocidas aptitudes para el desempeño de este cargo.

Muy destacadoras son las actuaciones que el doctor Martínez Limones ha llenado en el desempeño de sus funciones, como inspector-jefe de la Oficina Municipal de Sanidad, en cuantas ocasiones los brotes de enfermedades infecciosas han turbado el ánimo de la ciudad.

Su concienzuda preparación médica en la especialidad de Epidemiología, de una parte, y de otra su diligente actividad en el desempeño de su importante cargo fueron siempre y en todo momento tranquilizadora garantía de la salud pública.

Es por eso que al dar cuenta de este nombramiento queremos felicitar más bien que al designado, a la propia Diputación por lo acertado del acuerdo.

Al Sr. Alcalde

El urinario de la Plaza de la Constitución

Rogamos a su autoridad, señor alcalde, que dé las oportunas órdenes a fin de que los agentes de la Policía urbana limpien con frecuencia el urinario instalado en los soportales de la Plaza de la Constitución, pues del mismo emanan fuertes y malos olores que constituyen un verdadero foco de infección.

Además sería eficazísimo extremar la vigilancia por aquellos contornos al objeto de prohibir que algunas personas desaprensivas en vez de hacer aguas en el urinario las hagan fuera de él—como ocurre actualmente—con grande daño de la salud y la decencia pública.

Si tiene Vd. que poner casa, donde encontrará más surtido en Muebles, Vajillas, Artículos de cocina etc., y a precios baratísimos es en el Bazar EL LEÓN

Vida obrera

Una conferencia

Anoche a las diez y media el ex-diputado a Cortes y conocido propagandista don Manuel Cordero, pronunció una conferencia en la Casa del Pueblo.

La disertación del conferenciante fué sobre el tema de «Significación social de la fiesta del primero de Mayo».

El señor Cordero fué aplaudido durante algunos periodos de su oración, y al final muy felicitado.

Probablemente, mañana el señor Cordero dará una conferencia dedicada al gremio de Panaderos.

Del valor nutritivo del salmón

Es propio hablar en plural de los salmones del Pacífico, ya que hay cinco especies diferentes que varían en tamaño y color de la carne, existiendo también otras características que los distinguen.

El más grande de estos salmones es conocido con el nombre de «Chinook» en el Río Columbia, salmón de primera en Puget Sound, llamado el «rey de los salmones» en Alaska.

Pesa unas 22 libras. Su carne es esquisita en aceite. El color varía de un rojo brillante al rosado.

Se usa en ensaladas más que en otras formas, para lo cual las especies de color plateado son apropiadas.

De la Diputación

Nuestra visita a la Presidencia

Al concurrir esta mañana al despacho oficial de la Presidencia, fuimos recibidos por el señor Martínez Vazquez en funciones de presidente accidental, pues el señor Madariaga ha salido para Granada, de donde regresará dentro de breves días.

El señor Martínez Vazquez nos manifestó que se habían recibido numerosos pliegos para el concurso de abastecimiento a varios centros de beneficencia.

Sesión de la Permanente

Ayer tarde, como teníamos anunciado, celebró sesión la Comisión Permanente. Después de despachar los numerosos asuntos que figuraban en el orden del día, el señor Martínez Vazquez se ocupó de una cuestión altamente interesante.

Dicho señor diputado, se hizo eco de las versiones que con tenaz insistencia vienen circulando por la ciudad sobre supuestas deficiencias en el pabellón construido por la Corporación en el recinto de la Exposición de Sevilla.

Y el señor Martínez Vazquez con la digna energía, propia de su carácter íntegro, puso de manifiesto a sus dignos compañeros de Corporación la síntesis de esos comentarios callejeros que dan como seguro que el referido pabellón no responde ni con mucho, al esfuerzo económico efectuado por la Diputación. Y ante tales afirmaciones—dijo—no podemos permanecer indiferentes, dada la posibilidad de que, aparte exageraciones, pueda en ello haber algo de cierto.

El señor Madariaga manifestó que tan pronto tuvo conocimiento de dichos rumores envió a Sevilla al arquitecto provincial, quien pudo comprobar que cuanto se rumoreaba carecía de fundamento.

Por unanimidad se adoptó el siguiente acuerdo:

Que se suspenda todo pago al contratista del pabellón hasta tanto quede plenamente demostrada que las obras están de perfecto acuerdo con el pliego de condiciones que las regulan, y que se proceda sin demora a una inspección de dichas obras por técnicos de la Exposición, interesando de los mismos el correspondiente informe para en su vista proceder a lo que haya lugar.

Algo más ligero en color el salmón «Coho» es llamado frecuentemente «medio rojo», o debido a su aspecto brillante, de apariencia plateada, el «salmón de plata».

Tiene una carne excelente y un alto valor alimenticio, pero debido a su color pálido se vende más barato que el rojo.

El más pequeño de los salmones es el llamado «Pink» que pesa, por término medio, 4 libras, pero debido a su inmenso número forma hacia el 45 por 100 de la fabricación americana.

Su carne delgada le ha hecho popularísimo para platos de cocina, sandwiches y ensaladas.

El salmón «Chum» o «Ketas», aunque es altamente estimado por los indios para secar, y por muchos pescadores para comer en fresco, usualmente pierde mucho su color cuando se destina a conservas.

Aunque propiamente preparado y sazonado, forma la base de platos deliciosos y es muy económico.

Junta local de pesca

Esta mañana a las once, se reunió en la Comandancia de Marina la Junta local de Pesca.

El objeto de la misma, era para solicitar, una prórroga en la veda, al arte denominado de luz o mamparra.

Presidió la Junta el segundo comandante de esta Capitania de Puerto, don Alfonso Sanz y García de Paredes.

Construcción de edificios para los servicios municipales

(Conclusión)

Relación demostrativa

El importe de lo que actualmente paga el Ayuntamiento por alquileres es el siguiente: Servicios Municipales, pesetas: 8.842; Juzgados y Audiencia, 16.700; Instrucción Pública, 68.537,35; Cuarteles, 4.490. Total de alquileres: 99.069,35

Para la adquisición de edificios hay una partida de 20.000; para reparación y conservación de los mismos hay una partida de 16.000 pesetas, la cual puede reducirse ya que al construir edificios de nueva planta será menor el entretenimiento que actualmente. De esta partida puede tomarse 3.000.

Total: 122.069,35.

Capitalizando esta cifra al 6 por 100 durante 50 años, resulta un capital de 1.922.964 pesetas.

Los edificios que habrían de construirse son:

Casa Consistorial, 175.000; Palacio de Justicia, 375.000; Casa de Socorro, Laboratorio, Farmacia y servicios anexos, 130.000; Grupo escolar Primo de Rivera, 124.000; idem Barrio Alto, 110.000; idem Santa Rita, 124.000; idem Plaza de Pavia, 110.000; idem Almadrabillas, 110.000; Escuela Mixta Almadrabilla, 15.000; dos escuelas Alquian, 26.500; idem Cabo de Gata, 26.500; idem Cañada de San Urbano, 26.5000; una escuela mixta Cuevas de los Medinas, 11.000; Casas habitacionales Grupo Primo de Rivera, 70.000; idem cuatro grupos restantes, 289.000; idem ocho Maestros término municipal, 72.000; Hospital de infecciones y Parque de desinfección, 55.000; Cuarteles Guardia Civil en Cañada, Plaza de Pavia y Molinos de Viento, 62.400. Total: 1.922.900

Comparando la cifra del importe total de las obras ascendentes a 1.922.900 pesetas con la expresada al comienzo de 1.922.964 pesetas y que resulta de capitalizar los alquileres que el Municipio paga anualmente, se produce un superávit de 64 pesetas sin tener en cuenta con que el Estado ha de aportar una cantidad de 460.000 pesetas en concepto de subvenciones por las construcciones escolares y edificación del Palacio de Justicia en proyecto y que al ser recibidas habrán de mejorar notablemente la conveniencia de la operación, disminuyendo, bien la cuantía de los plazos o bien el número de años en que han de ser abonados los mismos.

Almería 31 de Marzo de 1929. La Comisión Especial.

Invento trascendental

La televisión combinada con la aviación

Bien merece el calificativo de trascendental el invento que hoy ocupa la preferente atención de los grandes rotativos norteamericanos y que se refiere a una genial combinación de la televisión con los servicios de aviación.

El joven norteamericano Francis Jenkins ha imaginado lo que llama la gran Prensa el «ojo aéreo» y de su aparato se han hecho la semana pasada en la zona de Washington, por las autoridades militares, experimentos bien concluyentes.

El aparato inventado por Jenkins permite escudriñar, en un radio de acción no menor de 600 kilómetros, cuanto acontece, y se puede reconstruir exactamente la configuración de todo el terreno y cuantos detalles más nimios se produzcan a consecuencia del movimiento propio de la vida.

Este aparato de televisión va instalado en la cabina de un avión cuya cubierta tiene un orificio expreso para dirigir hacia tierra el mencionado aparato.

Gracias a este dispositivo especial, el aparato interior, que está provisto de un receptor y de un transmisor puede a la vez recibir y transmitir, recoger y enviar las fotografías o imágenes que impresionen, a un puesto de recepción instalado en tierra convenientemente.

Merced a esta combinación y para conjenar los debidos efectos de este enlace, todo director de operaciones militares puede, desde el interior del puesto receptor colocado en tierra, escrutarse todo cuanto se halle al

alcance de su radio y conocer hasta los menores detalles tanto en fortificaciones como en depósitos de municiones, emplazamientos de baterías, movimientos de tropas, en una palabra: cuanto de interés existe o acontece en el radio de 600 kilómetros a la redonda, que tal vez pueda ampliarse, y a ello tiene el inventor, contando ya con valiosas cooperaciones de los técnicos oficiales.

Un niño desaparecido

En el vecino pueblo de Adra, anteaayer salió acompañado de su madrina Ana Jiménez Suárez, el niño de tres años José Guardia Garrido.

Estuvo Ana recogiendo habas de un banal de su propiedad, dejando al niño, sentado en un caballo, hasta tanto regresaba. Cuando llegó al sitio donde dejó al niño, se encontró con gran asombro que este había desaparecido.

Inmediatamente, dió conocimiento del hecho a los padres y a las autoridades, que inmediatamente salieron acompañados de varios vecinos, para hacer un detenido reconocimiento por los lugares cercanos.

Todo hacía imponer que había ocurrido una desgracia, pues no hallaban indicios del desaparecido hasta que luego más tarde encontraron al inconsciente niño en un banal de cañas dulces completamente extenuado por hambre y frío, donde pasó unas treinta horas y seguramente hubiera perecido, de no hallarlo.

Inmediatamente fué conducido a casa de sus padres.

Los Vd.

«EL MEDITERRANEO»



LA PARISIENNE

Últimos Adelantos, Corsetería y Ortopedia

Primera casa en géneros, gomas y artículos para Corsets

De el País y Extranjeros

El cliente será beneficiado en un 4% en efectivo en sus compras al detalle

Maison - RIVERA

Príncipe, 3 - Teléfono, 229 ALMERIA

José Alferez Lirola
MÉDICO ESPECIALISTA
EN NEFROLOGÍA Y ENFERMEDADES DE LA PIEL
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
NAVARRO RODRIGO, 22

Droguería PALENZUELA
Ricardos, 3 y Conde Oromba

INFORMACIONES GENERALES

Noticias e informaciones telegráficas y telefónicas de nuestro corresponsal en Madrid señor Palacio Valdés.

Ecos locales

Baja
Don José Gallart Vivas, ha presentado un escrito al Ayuntamiento, solicitando ser baja en el padrón de inquilinato, por haber desocupado el piso en que habitaba.

Cesantías y nombramientos
El Recaudador de los Arbitrios municipales, ha propuesto al Ayuntamiento cesen en sus cargos los auxiliares de aquella Recaudación, Gracián Callejón Callejón y Bernardo Herrera Aguilera y que se designen en sustitución de los mismos a Eduardo Montoya Molina y Daniel Villalobos Sánchez.

De quintas
La Junta de Clasificación y Revisión de Almería, en sesión celebrada el 29 del pasado, acordó declarar inútil temporal, al mozo del actual reemplazo Marjano Aviñó González. Por igual Junta, también ha sido declarado inútil total el mozo del actual reemplazo, José Andujar Berenguer.

También igual Junta ha declarado apto para el servicio como auxiliar al mozo Luis Arigo Giménez.

Oficio
La Diputación de Granada ha remitido a esta Alcaldía un oficio para que le sea entregado a don Fernando Almansa.

Certificaciones
La Alcaldía de Nijar, ha interesado de ésta, el envío de certificaciones de nacimiento de los hijos de Antonio Montoya Ruiz y Francisca Sánchez Segura.

Permiso
Ha solicitado permiso del Ayuntamiento para construir aceras frente a la fachada de su domicilio en la calle del Pueblo núm. 36 don Diego Pardo Cañadas.

Recepción de obras
Ayer, se efectuó la recepción definitiva de la carretera de Vélez Blanco a Topares. Asistió a dicho acto un ingeniero de Obras Públicas, el ingeniero de la Diputación Provincial Sr. Fornieles y el Sr. Pérez Hita, en representación de la Diputación.

Pagos
Ayer se efectuó el pago del personal oficinas y talleres de la Junta de Obras del Puerto.

Libramientos
Para pasado mañana viernes han sido puestos al cobro por la Tesorería de Hacienda unos libramientos a favor de los señores siguientes: D. Pedro Galera; don José Sanz; don Enrique Rubio; don Antonio Palla-

Desde Cuevas

Se ha estrenado en el Teatro Echegaray de Cuevas un drama del inspiradísimo poeta don José Martínez y Alvarez de Sotomayor titulado, «Honraez» y que constituyó un rotundo éxito.

El elenco artístico, formado con lo más distinguido de la sociedad cuevana interpretó maravillosamente la obra siendo todos aplaudidos constantemente con claros ruidos de admiración y simpatía por la tenacidad y desinterés con que laboraron en pró de la Real Compañía de Jesús.

Ayer en la Ciudad de Lorca la reposición de la obra constituyó otro nuevo triunfo, siendo la representación interrumpida muchas veces por clamorosos aplausos y murmullos constantes de admiración. Después se organizó un grandioso baile en honor de la com-

pañía en el casino, concurriendo lo más selecto de la población, siendo esplendidamente obsequiados por la aristócrata sociedad.

De Sanidad
El Inspector de Sanidad municipal señor Martínez Limones ha pasado una comunicación al practicante que presta sus servicios en la Cañada, para que se ponga a las órdenes del Inspector de Sanidad del distrito, con objeto de proceder a la vacunación y cuantos servicios auxiliares sanitarios sean precisos realizar en aquél distrito. —Ha pasado una comunicación al Ayuntamiento el Inspector de Sanidad de la Cañada, denunciando que la profesora en partos designada para atención de aquellos vecinos, no tiene allí su residencia.

Familias numerosas
Por el Ministro del Trabajo, se ha trasladado a esta Alcaldía para conocimiento del interesado la R. O. concediéndole los derechos de subsidios de familias numerosas, a favor de don Francisco Oliver Belmonte.

Devolución
Don Salvador Moreno Marin, ha solicitado del Ayuntamiento, la devolución de cantidades que ha abonado indebidamente por el arbitrio sobre canales.

Subvención
La Superiora del Asilo de las Hermanas de los ancianos desamparados, ha solicitado del Ayuntamiento una subvención de cien pesetas, para una comita extraordinaria, el día que se celebre la función religiosa de la Virgen de los Desamparados.

Cobro de haberes
Mañana se abre el pago en la Depositaria Municipal, de los haberes de personal y atenciones del mes corriente.

Libramientos
Por la Secretaria de Hacienda han sido puestos al cobro unos libramientos a favor de los señores siguientes: D. Diego Ramírez, don José Rodríguez, don Miguel Alarcón, don Pedro Galera, don Benigno Ferrer, señor jefe de Telégrafos, don Antonio Martínez, don Antonio Alonso, don Antonio Pallarés, don Domingo Liria, don J. Luis Iribarne, don José de la Rosa, don José Liñán, don Francisco Martínez, don Joaquín Pérez, don Luis Belda, don Manuel González, don Luis Sánchez, don José Pérez, don Luis Rubio, don Pedro González, don José Sáenz, don Manuel Taramelli, don Atanasio Muñagorri, don José Quesada, don Antonio González, don Francisco Miranda, don Enrique Molero, don José Orellana, don Anastasio Caparrós, don José Conte, don Diego Morata, de Lozano Lechuga, don Manuel Juárez y pasivos.

Del Ayuntamiento

Nuestra visita a la Alcaldía
Al recibimos hoy el señor Monterreal, nos dijo que se había ordenado el señalamiento de pagos en el Ayuntamiento en el siguiente orden:

Mañana se pagarán las atenciones del personal dependiente de esta Excm. Corporación según se detalla. A la Guardia Municipal, limpieza pública y todo el personal subalterno dependiente de la misma. Pasado mañana al personal administrativo, facultativo y sus asimilados.

De Sociedad

Esta mañana, en automóvil, han marchado a Granada el presidente del Comité provincial de la Unión Patriótica don Gabriel Callejón Maldonado y el presidente de la Diputación don Juan M.ª de Madariaga.

Viajeros

Han llegado de Málaga, los señores don Bartolome Rullon Roca, don Manuel Maldonado López y don José María Cano Rodríguez.

Se encuentra entre nosotros procedente de Puchena nuestro estimado amigo don Alfonso M. Cano.

—Don Dimas Bustamante López ha llegado procedente de Valencia.

—De Granada ha llegado, don Francisco Gómez Martí.

—Procedentes de la Corte han llegado, don Eugenio Prado y don Agustín Martín.

—Entre nosotros y procedente de Cuevas, se halla don Blas Ruiz.

—Para Madrid han salido don Paul Winter y don Benedito Ccl.

—Don William A. Butler y don Alberto Victor Baroda han salido para Londres.

De la provincia

Un reclamado

En Adra, ha sido detenido y puesto a disposición del señor juez de Instrucción que lo tenía reclamado Juan Lorenzo Fernández.

Daños en sembrados

En Lucainena ha sido denunciado, el vecino de dicho pueblo, Andrés Bonilla Tripana, el cual se introdujo con ganado para que apacentara en una finca propiedad de don Alejandro García Siles, causando daños en los sembrados.

Femeninas

El triunfo de los sexos

Un periódico ilustrado entre sus fotos de palpitante actualidad, puso ante nuestra vista dos desconcertantes retratos de mujer. Es decir, supimos que eran de mujer después de leer los epígrafes que al pie traían pues al pronto los creímos de buena fe fotografías de robustos representantes del sexo fuerte.

Las fotos en cuestión representaban, una a la señorita Violeta Morris, que según el epígrafe antes aludido, «se ha hecho estirpar los senos en París, para dar a su busto la rigidez que disfrutaban los varones», y la otro foto a la señorita Vallerie Smith, que «durante seis años se ha hecho pasar por varón y en calidad de tal ha desempeñado el cargo de coronel en el ejército británico».

Las señoritas en cuestión aparecen en estas fotos con indumentaria masculina; pero no es el traje lo que da lugar a la inicial confusión del sexo, sino la expresión energética de los rostros de ambas colegas, rostros duros, de facciones acusadas; exentos del dulce encantado que tienen los rostros femeninos, hasta aquellos más desprovistos de gracias.

En torno a estas fotos la redacción del periódico aludido puso una glosa breve y en ella el articulista se pregunta tal vez asustado por estos dos ejemplares de excepción, «estas mujeres de hoy, serán, fatalmente, nuncios de la mujer de mañana».

No, desde ahora podemos

afirmarlo. Ni las señoritas fotografiadas, pueden considerarse representaciones de la mujer de hoy, ni es posible que jamás llegue a ser general una aberración que bien estudiada dejó Marañón en sus tres ensayos sobre la sexualidad. Asegurar lo contrario, sería tanto como temer que en un porvenir más o menos cercano todos los hombres fueran algunos remedios de varón que tenemos que soportar.

En innegable que el mundo espiritual atraviesa una crisis revolucionaria. Muere el prejuicio arcaico, la mujer recaba su derecho al saber su triste derecho al esfuerzo cotidiano que si bien ha de ensombrecer las horas que antes transcurrían ociosas, en cambio ha de darle categoría de ser social, redimiéndola de su humillante condición de objeto c.s.r, de utilidad y placer.

Al destacar los valores femeninos, el varón siente el noble estímulo de enular los triunfos que la mujer va logrando, y se agudizan las manifestaciones varoniles de esfuerzo y de valor; se emprenden las grandes travesías atlánticas, se acometen expediciones de exploraciones polares cada vez más atrevidas, y siempre el hombre destaca su virilidad poderosa en estas empresas, mientras la mujer le sigue destacando también su esfuerzo, pero sin ceder nada de su femineidad. Rhut Elder, tan fragil y tan bella podría ser la representación heroica de la Eva moderna.

En esta pugna de valores donde salen y se aprovechan todos los positivos, el ja un residuo de detritus, un paso deleznable formado con todo lo que no sirve, pero lo intermedia entre una y otra zona, y de ese fondo amoroso y asexual emergen por ley de escámalo, los homúnculos y las mulieres, los infrahombres y dignos de lástima.

Tranquilescé el cronista del periódico aludido; y con él los irreflexivos que tomen la invasión de los extraviados en la vida normal.

Por encima de todas las inversiones va la voz del sexo imperiosa en los equilibrados cantando el himno triunfal del beso.

REGINA.

El Bazar EL LEÓN tiene un gran taller de Ebanistería con maquinaria y los mejores operarios, por eso vende los Muebles más bonitos y a precios más baratos

Fabrica Nacional de Armas

UTILICE SUS HOJAS DE AFEITAR

TOLEDO

¡SON LAS MEJORES!

ANTES DE ADQUIRIR SU MOTO, HAGA UNA PRUEBA CON LA

AUTOMOTO

Si es Vd. hombre de negocio, viajante, comisionista, practicante o médico, si a Vd. le es necesario desplazarse con rapidez y economía en la ciudad como en el campo

No demore la compra de la moto que Vd. necesita

Esta es la 3 P. H.



Que por su modernidad.—Por su mínimo consumo y su poco impuesto; Representa la consagración de la fórmula económica que todos buscamos

Agente GUTIERREZ - Cruces 40 - Almería

DE MADRID

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado esta mañana han correspondido los premios mayores a los números siguientes:

Primer premio
19.699

con cien mil pesetas, en Valencia, Barcelona, Palma de Mallorca y Madrid.

Segundo premio
20.183

con sesenta mil pesetas, en Estepa, Madrid, Barcelona, Sevilla, Portugaete y Valencia.

Tercer premio
12.133

con treinta mil pesetas; en Madrid y Santander.

Quarto premio
16.785

Con veinte mil pesetas, en Murcia, Barcelona, Palma de Mallorca, Madrid, Zamora y San Fernando.

Quintos premios
con mil quinientas pesetas,

783 en Paradas, Sevilla, Barcelona, Logroño, Murcia y Zaragoza.

36.336 en Madrid.

22.823 en Madrid, Málaga, Coruña, Villanueva y Geltrú y Crevillente.

22.661 en Sevilla, Madrid, Palma de Mallorca, Granada y Zaragoza.

39.268 en Barcelona, Madrid, Sevilla y La Línea.

1.797 en San Sebastián, Madrid, Granada y Jaén.

14.494 en Lucena, Jaén, Sevilla y Madrid.

612 en Valencia, Madrid, Reinosa y Bilbao.

34.155 en La Unión.

25.067 en Madrid, Huelva y Bilbao.

4.267 en Santander, Madrid, Vigo y Bilbao.

38.219 en Sevilla, Cáceres, Madrid y Cádiz.

10.560 en Madrid, Málaga, Logroño y Bilbao.

32.962 en Málaga y

30.755 en Lucena.

De Palacio

Los médicos encargados de la asistencia facultativa de la Real Familia les han aplicado a S. S. M. M. los Reyes y a sus augustos hijos la vacuna antivariolosa.

Firma del ministerio del Ejército

Entre los diferentes decretos sometidos a la firma de don Alfonso por el Ministro del Ejército general Ardanaz, figuran; uno ascendiendo a general de brigada, al coronel de Infantería don Miguel Garbonell; concesión de varios mandos militares y de una medalla por Sufrimientos por la Patria.

Sobre la valoración de la peseta

La Penencia constituida para el estudio del patrón oro, según referencias, parece ser que estima por unanimidad que por ahora es inoportuna cualquier reforma que se quisiera introducir; pero ello no obstante debe de estarse advertido para en la primera ocasión propicia para la valoración de la peseta establecer su paridad con el patrón oro.

El vuelo del "Jesús del Gran Poder"

Noticias cablegráficas recibidas de Panamá informan de que los capitanes Jiménez e Iglesia han llegado a Colón capital del Estado, en vuelo magnífico desde Payta.

Los gloriosos aviadores han efectuado este recorrido en nueve horas y media.

Por motivo de no tenerse noticias de la llegada del «Jesús del Gran Poder», cuando los aviadores llegaron al aeródromo de Colón fueron recibidos por escasas personas.

En el Ministerio de Fomento

Esta mañana el Ministro de Fomento, señor conde de Guadalhorce recibió en su despacho oficial a una Comisión que acudió al departamento para testificar un homenaje, en agradecimiento a la eficaz intervención del Ministro en favor de los intereses que representaban los comisionados.

La fiesta del trabajo

Hoy, día de la fiesta del Trabajo, ha hecho una mañana espléndida, habiendo cerrado sus puertas el comercio a excepción de los del ramo de la alimentación que lo efectuaron a las once.

Respecto al tránsito rodado sólo circulan los tranvías y los automóviles particulares conducidos por sus propietarios.

Los periódicos diarios se han publicado.

Los parajes de la Dehesa de la Visela y de la Moncloa se hallaban ocupados por la gran familia obrera, donde acudieron para expansionarse en este histórico día de esueto.

EL TRIUNFO

DRUGERIA Y PERFUMERIA DE

Rafael González F. de Plaza

La mejor surtida y precios más económicos

Antes de comprar visiten este establecimiento que obtendrá ventajas

Plaza de Nicolás Salmerón, 3 (Puerto Real)

TELÉFONO 504

Si tiene Vd. que comprar Muebles

Visite el Bazar EL LEÓN, donde encontrará un gran surtido y a precios baratísimos

EL MEDITERRANEO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TALDA

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: 2 Ptas. al mes

REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN Y TALLERES: MURCIA, 2

TELÉFONO NÚM. 38

Retablillo

Cemento y literatura

Indudablemente hay poetas—pocos, eso sí— que comen normalmente lo menos tres veces al día. Pero hay que convenir en que la trayectoria de la civilización actual, apenas si tolera ya al poeta que no es nada más que poeta. Y es que hacer versos únicamente, en esta época de los «ochos cilindros» y de los combustibles sintéticos, es una disciplina absolutamente desvalorizada y sin tipo estimable de cotización.

La bohemia literaria y gra-sienta ha desaparecido. Ya no se llevan los amplios chambergos, ni los lamparones en la solapa. La tuberculosis, como enfermedad de poetas, y las ojeras, como símbolo de enamorados, han caído pesadamente en los sótanos de la cursilería. Enrique Murget, Margarita Gaudier y alguna que otra princesa rusa de aquellas que se fugaban genialmente con sus cocheros, se han encargado de desacreditar el romanticismo.

Otra civilización y otros hombres. La fórmula lo ha invadido todo. Se construye sólidamente, matemáticamente. El guarismo, como símbolo moderno, ha desplazado a la ilusión. Se corre a 200 por hora. Hablamos con un ciudadano de Montevideo, con la misma facilidad que con nuestro sastre de la esquina. Y hasta la fundamental ecuación del amor, ha encontrado su síntesis biológica. Se ama de una manera deportiva. Entre un beso a una mujer y un trago de cock-tail, no hay diferencia apreciable. En cuanto a las complicaciones sentimentales, han pasado a la categoría de fenómenos de segunda clase. Ni la florista guapa de la puerta del «Lyon», ni Silvia la del diente de oro, y la pamela, ni la primorosa costurera de Fisac ni la vecinita del tiesto de clavetes «del segundo», apenas si alteran ya la temperatura ni aún a los clásicos donjuanes de café con media, de las terrazas de la calle de Alcalá.

El cemento, hoy, es uno de nuestros más positivos valores espirituales. La humanidad actual, prefiere la maciza teoría de los «firmes especiales» a todas las leyendas de nuestro acervo romántico. Y, desde luego, el interés comercial de una marca de vinos firmados en Montilla, o de un lubricante de última hora, tiene más transcendencia práctica que dar al mundo otra Divina Comedia. Y todo anda así. El poema del hormigón armado, ha venido a sustituir con ventaja a los serventesios y a los endecasilabos clásicos. Y, desde luego, la verticalidad ornamental de Anibal González, y de Otamendi, ha dejado en segundo lugar los pasajes de Cagancho y los histéricos aullidos de Raquel.

El mundo aborda francamente el tema utilitario y económico, soslayando desdenosamente la zona sentimental y literaria de las cosas. Es la religión del músculo, de la fuerza, del vigor, de la salud y de la comodidad. Antes que a escribir, aprenden los niños a boxear. Bañarse mucho, es más interesante que recitar de memoria las faces de la Luna o los incidentes de la guerra de Sucesión. Un pecho alto y bombeado, sintomático de una gran capacidad vital, es indudablemente más útil a la sociedad que una naturaleza clorótica y vecina de la bacilosidad, precozmente, estúpidamente laureada con dos o tres títulos académicos.

Un poco exagerada, sin duda la tendencia utilitaria moderna. Pero hoy que ponerse a tono. Los colegas universitarios ingleses—los que más intensamente cultivan el self-governemeton dan el ejemplo. Y no hay que olvidar que la sociedad inglesa es la más adelantada en el mayor elegancia espiritual del mundo.

Antonio de la ROSA.

Amplificaciones fotográficas

En breve inauguración de la CASA VIOIANA Centro de amplificaciones fotográficas Pablo Iglesias, 10 (antes Mariana)

Sección Marítima

Exploraciones marítimas

Una Delegación

Por Real orden de 9 de Marzo se dispone que la Delegación española en el Consejo Internacional para la exploración del mar, nombrada por R. O. de 23 de Julio de 1924, quede modificada en la siguiente forma, en lo que atañe a sus miembros: Presidente, D. Odon de Buen; Vocales, el Director o uno de los Jefes del Observatorio de San Fernando; don José Galbis Rodríguez; el Subdirector del Instituto Español de Oceanografía, y, los Jefes de los departamentos científicos del referido Instituto.

La Comisión internacional para la explotación científica del Mediterráneo.

Han sido designados para asistir a la Asamblea que en fecha próxima se celebrará en Málaga, los señores siguientes: por la Comisión Internacional para la explotación científica del Mediterráneo, don Odon de Buen, don José Galbis, don León Herrero; don Ignacio Fort los que designe el citado señor de Buen, quienes efectuarán un cruceo por el litoral español del mar Mediterráneo.

Probablemente los asambleístas tocarán, durante su excursión, en nuestro puerto.

Exención de impuestos

Atendiendo a peticiones hechas por varias entidades y compañías navieras, en solicitud de que se exima del pago de impuestos de transportes y tonelaje a los barcos que sin hacer operaciones de comercio se limiten a conducir expediciones de turistas para visitar los puertos y ciudades españolas, por Real orden del Ministerio de Hacienda, se ha accedido con carácter general a la solicitud citada.

Movimiento de buques

Entrados
Vapor español «Rio Manzanares»; procedente de Melilla.
Vapor español «Roberto R.» de Barcelona
Balandra española «Porto Pi» de Málaga.
Vapor español «Teide» de Cartagena
Vapor Danés «N. S. Ohisen» de Cardiff.
Pailebot español «Isabel Wau-rell» de Barcelona.

Salidos
Vapor español «Rio Manzanares»; para Cartagena.
Vapor español «Roberto R.» para Algeciras.
Vapor español «Teide»; para Málaga.
Pailebot español «Isabel Wau-rell»; para Málaga.

De la Audiencia

Señalamientos

Por la Sala primera de esta Audiencia y para pasado mañana viernes está señalada la causa núm. 134 del año 1928, procedente del Juzgado de la Audiencia contra Juan Marco Domenech; abogado señores Fuentes y Durban; Procuradores señores Navarros y Vizcaino.

Por la Sala segunda y para el próximo viernes está señalada la causa núm. 50 del año 1928 procedente del Juzgado de Velez Rubio por el delito de contra salud pública, seguido contra, Porfirio Domingo y otro; Abogados señores Rovira y Garcia Oliver, Procuradores señores Cassinello y P. Martínez.

Boletín Religioso

Santos de hoy miércoles. Sr. Felipe, Santiago el Menor, app. Jeremias p. Oracio, Paciencia, Segismundo, s. Andeolo, mrs. Amador, Asafo, ob.
Santos de mañana jueves. Sr. Atanasio ob. dr. Vindemial, ob. Félix, dr. Saturnino, Neopolo, Férmamo, Celestino, Exuperio, mrs.

La Misa y oficio divino son de San Atanasio con rito doble y color blanco. El Jubileo circular, en el Convento de Santa Clara.

Se manifiesta a las 8. Misa mayor a las 9 a las 11 y 12 otra misa rezada y el ejercicio de la reserva es a las 6.
Mes de las Flores. Parroquia de San Sebastián. Todos los días por la mañana a las 8. Misa de Comunión general para las Hijas de María.
Por la tarde, a las 7 exposición de S. D. M., rosario, ejercicio, reserva y salve.
La parte musical está a cargo de las Hijas de María.

Registro Civil

Durante el día de hoy se han efectuado las inscripciones siguientes:

Distrito de San Sebastián

Nacimientos

Juan Ramos Torres.

Defunciones

Francisco Pomares Moreno, Juan López López y Claudio García Martínez.

Distrito de la Audiencia

Nacimientos

Carmelo González García y José Domínguez Rodríguez.

Matrimonios

Josefa Palenzuela Bretones.

De la Comisaría

Denuncia

Ha sido denunciado por la Guardia municipal, el auto número 1241, por llevar los faros apagados.

Por embriaguez

Ha sido puesto a disposición del Comisario por promover escándalo en estado de embriaguez, Alejandro Granados López.

Por amenazas

Ha denunciado en la Comisaría Ricardo Martínez García a Francisca García Ortega, por insultos y amenazas.

Por escándalo

A requerimiento del Alcalde de barrio José Martínez, fué detenido y puesto a disposición del Comisario, Ramón Pardo García, el cual en completo estado de embriaguez promovió un fuerte escándalo en la calle de Hernán Cortés.

Reclamado

Ha sido detenido y puesto a disposición del Sr. Juez de Instrucción de Baza, que lo tenía reclamado Máximo Belmonte Jaén.

La circulación

Ha sido denunciado, por contravenir las órdenes dadas por la Alcaldía, sobre circulación Emilio Cabrera.

Un rapto

Ha denunciado en la Comisaría Nicolás Alonso García que Manuel Lozano Miranda había raptado a su hija María.

Los que disputan

Han sido denunciados, por promover un fuerte escándalo en riña, Agustín López (a) Nicolás; Ramón Clemente (a) Berules y Juan Martín Fernández. Pasaron al cuartelillo de Seguridad.

Instituto Dental

Especialidad en la fabricación de toda clase de aparatos para la boca

ALFONSO TRIVIÑO

MÉDICO DENTISTA Méndez Núñez, 8 y Reyes Católicos, 18 TELEFONO NUM. 4

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Capital: 50.000.000 de pesetas totalmente desembolsado

Reserva: 36.000.000 de pesetas

BOICILIO SOCIAL: ALCALÁ 14 Y Sevilla 3 Y 5, MADRID

Sucursal de Almería:

Dirección telegráfica: BANESTO Postal APARTADO Núm. 30

El BANCO ESPAÑOL DE CREDITO ejecuta toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

Corresponsales en las principales ciudades del mundo

Cuentas de ahorros: Intereses que abona: 4 por 100 anual, con libreta pagadera a la vista

Cuentas corrientes: Intereses que abona:

A LA VISTA 2 1/2 por 100 anual

A 8 DIAS VISTA 3 por 100 anual

Consignaciones a vencimiento fijo: Intereses que abona:

A un mes. 3 por 100 anual

A tres meses. 3 1/2 por ciento anual

A seis meses. 4 por 100 anual

A un año. 4 1/2 por 100 anual

Este Banco tiene las siguientes Sucursales en España y Marruecos:

Agreda, Aguilar de Campóo, Aguilar de la Frontera, Aguilas, Albacete, Albalá, Alburquerque, Alcalá de Guadaíra, Alcalá la Real, Alcantarilla, Alcaraz, Alcaudete, Alázar de San Juan, Alcazar, Alcoy, Alfaro, Algeciras, Algeiras, Alicante, Almadén, Almagro, Almedralejo, ALMERIA, Almodóvar del Campo, Andújar, Antequera, Aracena, Arahal, Arcos de la Frontera, Archidona, Arjona, Ayamonte, Azuaga, Alcazarquivir, Almansa, Arnedo, Badajoz, Badarán, Baena, Baeza, Bailén, Baza, Belalcázar, Bélmez, Benavente, Benicarló, Benifayó, Berja, Bujalance, Burgo de Osma, Burriana, Beas de Segura, Balaguer, Baza, Cabeza de Buey, Cáceres, Cádiz, Calatayud, Callosa de Segura, Canals, Caravaca, Cargante, Carlet, Carmona, Cartagena, Carrión de los Condes, Casas Ibañez, Castellón de la Plana, Castro del Río, Castuera, Cazalla de la Sierra, Cazorla, Cebrín, Cervera de Rio. Alhama, Ceuta, Cieza, Gintrónimo, Ciudad Real, Coín, Constantina, Conquista, Córdoba, Crevillente, Cúellar, Cuenca, Cuevas de Vera, Cutera, Chiclana de la Frontera, Cervera, Cumbres Mayres, Cúchichón, Daimiel, Daroca, Dos Barrios, Dos Hermanas, Doña Mencía, Ecija, Elche, El Carpio, Elda, Enguera, Epila, Espejo, Estella, Estepa, Ejea de los Caballeros, Fernosoliva, Fernán-Núñez, Fregenal de la Sierra, Fuente de Cantos, Fuenteovejuna, Fuentesauco, Fuentes de Andalucía, Fuente del Maestre, Gándara, Getafe, Granada, Guadálajara, Guadix, Guareña, Gullur, Hellín, Hinojosa del Duque, Huesca, Huévar, Huescar, Herencia, Huércal Overa, Herrera, Infante, Isaba, Isla Cristina, Jaén, Játiva, Jerez de los Caballeros, Jerez de la Frontera, Jijona, Jódar, Jaraiz de la Vera, Jérica, La Carolina, La Línea, Larache, Lérida, Lineres, Lodosa, Logroño, Lopera, Lora del Río, Lucena, Lumbier, Llerena, Los Santos de Maimona, Leriña, Linares, Málaga, Malagón, Mancha Real, Manzanares, Marbella, Marchena, Martos, Medina del Campo, Medina de Rioseco, Medina Sidonia, Melilla, Mérida, Miraflores, Miralva, Montijo, Montilla, Montoro, Morón de la Frontera, Motril, Murcia, Morella, Motilla del Palancar, Mula, Madridejos, Montellano, Nájera, Navalcarnero, Navalvillar de la Mata, Navalmorales (Los Noveldas), Nules, Navas de San Juan, Ochagavía, Oliva, Olvera, Onda, Onteniente, Orihuela, Osuna, Orpesa, Palencia, Palma del Condado (La), Palma del Río, Pamplona, Pego, Peñarol, Peñarroya-Pueblonuevo, Pórcuna, Posadas, Pozoblanco, Priego de Córdoba, Puente Genil, Puerto Real, Puebla de Sanabria, Requena, Roda de Andalucía (La), Roda, Roda (La), Rute, Rúa, Sagunto, San Clemente, Sanlúcar la Mayor, San Martín de Valdeiglesias, Santisteban del Puerto, Santo Domingo de la Calzada, Segorbe, Segovia, Sevilla, Sigüenza, Socuellamos, Solana (La), Sonseca, Soria, Sueca, San Lorenzo del Escorial, Tabernes de Valldigna, Talarrubias, Talavera de la Reina, Tarazona, Tarifa, Tembieque, Teruel, Tui, Tudan, Toledo, Tomelloso, Toro, Tortosa, Torrijos, Tudana, Terancón, Tauete, Ubeda, Utrera, Valencia, Valdepeñas, Valvedrad, Val de Júcar, Valdeolvid, Val de Ubeo, Vélez-Málaga, Vera de Bidasoa, Villacastón, Villacarrillo, Villada, Villa del Río, Villajoyosa, Villanueva de los Barros, Villalón de Campos, Villanueva, Villanueva del Arzobispo, Villanueva de Castellón, Villanueva de Córdoba, Villanueva de la Serena, Villavieja, Villarrobledo, Villena, Viso de los Pedroches, Valverde del Camino, Vitigudino, Villanueva del Duque, Vélez-Rubio, Yébenes, Zafra, Zamora y Zaragoza.

Bancos filiales: BANCO DE BURGOS, Burgos

BANCO GIJONES DE CREDITO, Gijón

HORAS DE OFICINA: De 10 de la mañana a 2 de la tarde todos los días laborables.

ALPARGATERIA - BRAVO

Si quereis convenceros de que las alpargatas que

Bravo

vende, son las mejores y más baratas,

visitar su establecimiento.

Granada, 81

Droguería y Perfumería "LA INDIA"

La más económica y mejor surtida Ortopedia y específicos Pinturas y esmaltes Artículos fotográficos

EUGENIO HERNANDEZ DEL AGUILA

Teléfono, 309

Granada, 23 y Aysa, 2

ALMERIA

Se vende en esta administración, papel de periódicos, al peso.

jaulón frente por frente, y no había remedio: o dejaba su aldea predilecta y sus fincas y su vida ordenada y metódica para ir rodando por esos mundos como bohemio, huyendo de aforanzas y tentaciones, o vería implacablemente delante de sus cristales en la lejanía, aquel edificio siniestro, con aquellos cipreses funébreos, tumba de la muerta visión de su amor.

¿Por qué huir? El ya no era un chiquillo, había cultivado vastante su voluntad para saber dominarse y dirigirse; si viviera donde tenía echadas sus raíces. en el Riojal, con sus libros, con sus árboles, con sus borradores de obras que ya se leerían después de su muerte; y si todos los días se le presentaba la visión distante de aquella necrópolis de sus ilusiones, las tendrá por bien muertas y enterradas.

Eso sí, no cultivaría la amistad del Conde. El no podía dar la mano de amigo de amigo al que le secuestró su dicha, él tampoco iría bajo la égida de una amistad brindada generosamente, a buscar el desquite o la venganza, o la reintegración de una felicidad perdida.

Encerrarse en su concha, renunciar a toda ocasión de encuentros o entrevistas con los Condes, ese era el medio más seguro de acabar la cicatrización de aquella herida de su alma.

Y firme en estos propósitos para continuar el camino de su vida de misántropo, como el jinete que se apoya bien en sus estribos para seguir adelante en su larga caminata, se puso a leer los periódicos y cartas que le acababan de traer mientras el cocinero le preparaba el desayuno, sin querer ocuparse más en aquellas cosas desagradables.

En tanto que Maruja y don Adolfo habían velado

bía dejado un punto de ser el hombre grave y asceta para dejarse arrastrar por el instinto.

Pobre Maruja, obraba inconscientemente; dejábase arrastrar de su natural espontáneo: tierna y sumisa como la esclava sin comprender nada más alto e imperioso.

No, el no debía dar pábulo a aquella devoción de sierva por su señor ni llevarla a la caída por un capricho.

Mejor que el arrepentimiento tardío era la reflexión a tiempo. Maruja era honrada; y no podía suponer en ella una inclinación reprochable. Más que la carne obró en aquel abandono suyo el corazón que con sus raudales de ternura anegó sus sentidos y potencias.

Había que ayudarla a defenderla de sí misma, más bien que aprovecharse de su ceguera y debilidad.

Eso haría él, eso cuadraba a su carácter, a sus principios y a su conciencia.

Lo demás era vituperable, cobarde y criminal. El no sería un seductor de aquella pobre criatura a quien en su casa nadie criara como hija.

Por los demás, escogería como antídoto contra el veneno que llevaba en su alma, como un medio de olvidar y borrar de su mente a la Condesa, era aún más indigno.

Don Adolfo adoptó mentalmente su resolución; y como se hubiese apurado en la pipa el habano que le acompañaba en su soledad, se acostó y apagó la luz queriendo conciliar el sueño.

No pensó más en Maruja, su suerte estaba decidida; y cuando él formaba un propósito le apagaba con toda la energía de su voluntad.

Renovación
Adelanto
Civilización
significa
EL

JABON ESCAMA

SOMS

Lavando con él se
economiza tiempo
y dinero, y no se
desgastan
las ropas

Todo lo lava - Para todo sirve

Diego Vázquez
REAL, NUMERO 79
ALMERIA
Transporte-Aduanas
CORRESPONSALES
Barcelona: LA COMERCIAL
Y NAVIERA, Rambla de Santa
Mónica 4.
Alicante: FRANCISCO VIS-
CONTI MONTA.
Valencia: ARIURO ALME-
NAR, Muelle, 23. Grao
Cádiz: BAQUERA KUSCHE
y ARTIN, S. A. Argüelles, 2.

**Toldos para camione-
tas, para fachadas y
mercaderías del mue-
lle y vagones, género
puro de hilo.**

PARA INFORMES: **ESTRELLA**

Restaurant PUERTA REAL

— DE —

ANTONIO RODRIGUEZ SANCHEZ

Comidas a la carta. Comedores
Independientes
Precios reducidos

TIPAS VARIADAS EN LAS COMIDAS

Calle Marín 10 y 12

Si Ud. quiere adquirir
una buena
ESCOPETA
cómprala
casa Sebastián
P.º San Sebastián, 1. — Almería

LA MUNDIAL
Casa VIOIANA

Ofrece un extenso surtido en
Galletas y Chocolates finos
marca **SOLSONA**
café tostados al día
por procedimientos
modernos

Teléfono 238. Tiendas, 32

Oroquería PILEZUELA
Ricardos: 3 y Condo Oficial

Leed
EL MEDITERRANEO

La gente de buen gusto acude a la
CASA DE VARGAS
para adquirir sus
SOMBREROS
de las marcas más acreditadas y últimos modelos
TENDAS, 28

LUBRIFICANTES

Agente mayorista para la venta de LUBRIFICANTES de la Com-
pañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos
Aceites para motores Diesel, Semi-Diesel y automóviles a pese-
tas 135, 140, 150, 160, 175, 180, Valvolina A. V. Roja 190 kilo.
Grasa Consistente 115, 125 y 135 kilo y Valvolina para cambio
de marcha 140 kilo

Emilio Balboa Páez

Se solicitan buenos agentes de venta en la provincia
Muelle, 38 final del Parque - Teléfono, 19 - ALMERIA

IMPRENTA
PELAEZ
Apartado de Correos, 62.—Teléfono, 38
Murcia, 2.—ALMERIA

**Casa especializada
en impresos de lujo
y comerciales**
**Edición de
obras y folletos**

Banco Central

Capital social: 200.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL:

Alcalá, 31 -- MADRID

SUCU L. DE ALMERIA:

Apartado, 61 - Teléfono núm. 299

SUCURSALES:

En todas las Capitales d. España y numerosos impor-
tantes pueblos de la provincia.

CORRESPONSALES:

En todos los países del Extranjero

Filial - Banco de Badalona (Badalona)

OPERACIONES QUE REALIZA ESTE BANCO

Cuentas corrientes con interés, en pesetas y en monedas extranjeras. Cuentas
de Créditos. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones.
Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de Créditos. Seguros de Cam-
bio. Depósitos de valores y, en general, toda clase de operaciones de Banco y Bolsa.

Intereses de cuentas corrientes en pesetas

A la vista	2'50 por 100 anual.
Con ocho días de preaviso	3 — por 100 .
A tres meses	3'50 por 100 .
A seis meses	4 — por 100 .

CAJA DE AHORROS

Interés de CUATRO por ciento anual

Consignaciones a vencimiento fijo

Estas consignaciones que admite el Banco por el importe de la cantidad que
entrega el cliente, devengan un interés de tres y medio por ciento anual, a tres meses;
le cuatro por ciento, a seis meses, y de cuatro y medio por ciento, a un año.

58 ANTONIO LEDESMA HERNANDEZ

Tampoco quiso pensar en la Condesa. Para eso
había hecho un auto de fé con aquel retrato y con
aquellas cartas de amor de otros tiempos felices.
Estaba destinado a consumirse y morir en aque-
soledad; y únicamente en su retiro, en sus reposadas
lecturas, en sus faenas agrícolas y cacerías ideológi-
cas, encontraría lenitivo a sus males.
El ruido del mundo le molestaba, porque le traía
recuerdos tristes de su vida, alegre y matizada de ilu-
siones de la Corte.
Allí conoció a la infame; allí loco de pasión vivió
como sonámbulo por ella; ¡Se quisieron tanto! ¡Esta-
ba aquel humilde disco contiguo al de su cuarto de
estudiante tan lleno de alegría para él! ¡Quien ha-
bia de figurarse que aquella joven gentil con la que
forjaba sueños de dicha sería de otro! ¿Y de quien?
El enigma estaba descifrado. Nunca pudo saberlo
antes. Pero ya era notorio. Era el viejo Conde. No, no
podía haber enamorado a aquella mujer. Serían sus
dinero realmente, sus pergaminos, sus coches, su pa-
lacio, sus cotos de caza. ¡Infame! La frivolidad y el
orgullo, la vanidad y la ambición, habían podido en
ella más que las inclinaciones del alma.
Ahora solo quedaba por aborrecerla: pero tam-
po porque aborrecer es recordar, recordar con odio;
y él ni con odio ni con amor quería recordar nada.
Y sin embargo agitado e insomne solo pensaba
en aquella mujer.
Encendió la luz, y se puso a hojear a Schopen-
hauer; releó muchas páginas de su libro «La vida,
el amor y la muerte»; y encontró muy justificados
aquellos sombríos pensamientos.

59 DON ADOLFO

XXIII

Cuando pasa el alma la noche en un gran dolor,
parece que la Naturaleza se complace por la maña-
na en sonreír.
Aún no había don Adolfo conciliado el sueño, era
ya el amanecer, y los pájaros cantaban en los aleros
de la quinta; precisamente en la fachada del dormi-
torio.
¡Qué gorgoros interminables, qué alegres saludos
al sol naciente! Don Adolfo se echó de la cama, y en-
trehabriendo el postigo, vio las golondrinas revolote-
ar por el balcón, y miró el cielo muy azul, el jardín
cuajado de flores, y las montañas distantes vestidas
de túnicas color rosa.
Se fué al despacho que estaba cerrado y lóbrego,
y sintió el olor a requemado del retrato y de las car-
tas de la Condesa. Abrió el mirador; el aire perfuma-
do de los jardines disipó aquella atmósfera de humo,
y el sol entró dando los buenos días.
El paisaje era pintoresco: la casa rodeada de jaz-
mineros y rosales, las fuentes de mármol, haciendo
sonar sus liras de agua cristalina, los naranjales ex-
tensos cuajados de rojas pomos que a millares aso-
mando entre los ramajes verde-oscuros daban a la
quinta aspecto de jardín de las Hespérides; después
el río arenoso con torcidos chorros de agua, sobre
él el puente de nueve ojos avanzando a la otra ribe-
ra; y en ella entre la niebla del rocío de la mañana,
el inmenso Marquesado con sus bosques, tierras y
naranjales, y con su viejo edificio, palacio, jaula do-
rada de la Condesa.
Don Adolfo no quería recordar; pero tenía aquel

Doctor MARTINEZ LIMONES
Médico especialista en enfermedades de la piel sifítics y
vias urinarias
Diplomado en las clínicas urológicas y sifilográficas de To-
hospitales de la Princesa y San Juan de Dios de Madrid
Tratamientos especiales de enfermedades de la piel por los
rayos ultravioletas.
Radiaciones de sol artificial de altitud para la curación del
raquitismo y afecciones tuberculosas de los niños
Horas de consulta: De 9 a 11 y de 5 a 8
ALVAREZ DE CASTRO, 6

Sombreros de paja
OFRECE LOS MAS ELEGANTES
Y DE ULTIMA NOVEDAD LA
Casa Plaza
INMENSO Y VARIADO SURTIDO
EN GORRAS DESDE 1'25
Visitar la Casa Plaza. - Tiendas, 9
El mejor café tostado se vende en
LA EQUITATIVA
— MARIANA, 1 —